
Discuter avec votre enfant 

 
Dans la préparation des choix d'orientation à effectuer en 3e, votre rôle auprès de votre enfant 
est essentiel, à une condition : prendre le temps de regarder, d'écouter, de discuter, de 
négocier...  

 

Prendre le temps 

Aider votre enfant dans ses choix d'orientation, c'est le faire au quotidien, profiter de toutes les 
opportunités, de votre expérience, l'accompagner progressivement dans ses projets. C'est 
l'aider à se construire, à grandir, à apprivoiser ses rêves... 

Vous n'avez pas besoin - heureusement ! - de tout savoir sur les métiers, les formations, 
l'emploi (il y a des spécialistes pour cela auprès desquels vous pouvez demander conseil).  
L'aider, cela ne peut pas se réduire à se pencher sur la question de l'orientation - même le plus 
sérieusement du monde - aux seuls moments où vous êtes sollicité par le collège.  

Profiter de toutes les opportunités pour échanger  

Parler de votre expérience professionnelle , de votre environnement de travail, de votre 
fonction, de celle de vos collègues, de ce qui vous plaît dans votre métier, de ce qui vous plaît 
moins... Confronter votre expérience avec celle d'amis, de cousins, de voisins...  

> Profitez d'une émission à la télévision, d'un fil m, d'une lecture  qui traitent de métiers : 
métiers qui font rêver, métiers difficiles... 

> Exploitez toutes les occasions de la vie quotidie nne  : un chantier près de chez vous, les 
courses dans un grand magasin, les vacances, la venue d'un dépanneur à la maison...  
> Il en est de même pour les études  : des « aînés » peuvent parler de leur cursus, des 
exigences de la filière qu'ils ont choisie... Des occasions pour votre enfant d'aborder son goût 
pour l'école, ses matières préférées, ses difficultés...  

Prendre du recul 

Votre enfant, à l'âge de l'adolescence, ne se projette pas dans la vie comme un adulte. Il y a 
mille choses qui peuvent le faire changer, évoluer : une émission à la télévision, l'avis d'un 
copain, un stage, une rencontre, un échec... Il doit avancer à son rythme, vivre ses rêves, les 
apprivoiser et prendre en compte progressivement la réalité. À vous de l'accompagner dans ce 
cheminement, avec le recul de votre expérience. Une tâche qui demande du temps.  

Préparer les choix d'orientation : une négociation entre enfant et parents 

« Tu seras avocat, mon fils », « Tu feras un bac S, ma fille » peut provoquer des désillusions... 
pour l'enfant qui a envie de faire plaisir à ses parents sans s'approprier leur projet, pour les 
parents si leur enfant leur oppose un autre projet. Laisser le choix entièrement à votre enfant 
sous prétexte que « c'est lui qui construit son avenir » n'est pas non plus la solution. 
Négocier, c'est partager en tenant compte : 

- des informations sur les métiers et les filières d'études ; 

- des goûts, des aspirations et des aptitudes de votre enfant... ; 

- et, bien sûr, de ses résultats scolaires. 

En sachant que la classe de troisième est une première étape dans les choix que votre enfant 
aura à faire tout au long de sa scolarité, et plus tard... Et que rien n'est jamais figé. 


